



Mi Universidad

Super Nota

Nombre del Alumno: Jenny Denis González Pérez.

Nombre de la unidad: Comportamiento de los agentes económicos

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Macroeconomía

Nombre del profesor: Sissy Alexandra Yañez Pinto

Nombre de la Licenciatura: Administración y Estrategias de Negocios.

Cuatrimestre: 6to Cuatrimestre

Fecha: 14 de junio de 2025

¿Qué es la política fiscal?

Es una disciplina de la política económica centrada en la gestión de los recursos de un Estado y su Administración. Está en manos del Gobierno del país, quién controla los niveles de gasto e ingresos mediante variables como los impuestos y el gasto público para mantener un nivel de estabilidad en los países.



Relación con otros conceptos

Consumo:

Puede afectar el consumo a través de cambios en los impuestos.

• Inversión:

Puede influir en la inversión a través de incentivos fiscales para empresas, como deducciones o créditos fiscales por inversión.

• Impuestos:

Determina las tasas impositivas, los tipos de impuestos y la forma en que se recaudan

• Deuda:

Puede generar deuda pública si el gasto público supera los ingresos fiscales.

• Crecimiento:

Puede utilizarse para promover el crecimiento económico.



El Gobierno y la Política Fiscal

¿Qué herramientas usa el gobierno para aplicar política fiscal?

Gasto público: Inversiones del gobierno en salud, educación, infraestructura.

Impuestos: Ingresos que recauda el gobierno para financiar su gasto



Tipos de política fiscal

Política fiscal expansiva: Se lleva a cabo en situaciones de decrecimiento económico y cuando hay altos niveles de paro, el Gobierno tendrá que aplicar una política fiscal expansiva para aumentar el gasto agregado, aumentando la renta efectiva y para disminuir la tasa de paro.

Política fiscal contractiva: Cuando existe una situación inflacionista provocada por un exceso de demanda agregada.



¿Qué efectos tiene sobre la economía?

Un aumento del gasto público o una disminución de los impuestos (política fiscal expansiva) puede estimular la demanda agregada, impulsando el crecimiento económico y reduciendo el desempleo. Por el contrario, una reducción del gasto público o un aumento de los impuestos (política fiscal contractiva) puede enfriar la economía, combatiendo la inflación o reduciendo la deuda pública.

